

Generada desde el sector de toma

Persiste contaminación en antiguo edificio del Cescof Sandra Vargas y autoridades apuestan por nuevo proyecto de salud

● Tras nuevos estudios que confirman la presencia de materia fecal en el recinto, el municipio de Punta Arenas mantendrá el servicio de traslado gratuito para los vecinos hacia las actuales dependencias provisorias, mientras gestiona la construcción de un nuevo consultorio para el sector norte.

Valentina Pérez
 vperez@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

El futuro del inmueble que albergaba el Centro Comunitario de Salud Familiar "Sandra Vargas", continúa bajo una profunda incertidumbre debido a la gravedad de las condiciones sanitarias en su entorno.

Tras las reiteradas denuncias de la comunidad y el posterior traslado de las prestaciones a las antiguas instalaciones del consultorio

Thomas Fenton, en Vicente Pérez Barria 0762, los últimos análisis técnicos han vuelto a encender las alarmas sobre el estado del edificio original.

Víctor Fuentes, jefe del área de Salud de la Corporación Municipal de Punta Arenas, confirmó que un estudio realizado recientemente volvió a arrojar resultados positivos para la presencia de materia fecal en el sector. Según el directorio, esta situación de contaminación impide cualquier intento de retorno a dichas dependencias, ya que el inmueble no cumple con

las normativas básicas para funcionar como un centro asistencial. Ante este panorama, el servicio se mantendrá en el Centro Comunal Norte a la espera de una solución definitiva que permita garantizar la seguridad de pacientes y funcionarios.

La raíz de esta problemática sanitaria, según explicó el alcalde Claudio Radonich, está directamente vinculada a la falta de erradicación de las tomas de terreno en los alrededores. El jefe comunal señaló que estas ocupaciones irregulares son las que generan el escurrimiento de aguas contaminadas hacia el recinto de salud, una situación que se arrastra desde hace más de un año. Debido a estas acciones de terceros, el municipio ha determinado que no es responsable abrir una unidad de salud que se encuentra hoy bajo riesgo biológico.

Vale recordar, que para mitigar el impacto del traslado en los habitantes del sector norponiente, especialmente de la población Cardenal Raúl Silva Henríquez, la municipalidad mantiene operativo un

sistema de transporte exclusivo. Se trata de un vehículo que realiza recorridos desde las siete y media de la mañana, trasladando a los usuarios de manera gratuita hacia el actual recinto de atención, asegurando que todas las prestaciones de salud se sigan entregando sin interrupciones durante el tiempo que sea necesario.

La administración municipal enfatizó que la solución definitiva radica en la construcción de un sexto centro de salud familiar para la comuna, proyectado en el sector de Hornillas con Avenida Eduardo Frei Montalva. A pesar de que la iniciativa es considerada prioritaria para descongestionar el Cesfam Mateo Bencur, las autoridades locales manifestaron su preocupación por la falta de prioridad que el Ministerio de Salud le habría dado al proyecto en su presupuesto, por lo que iniciarán gestiones ante el gobierno regional para asegurar la inversión necesaria en favor de los vecinos.

Paradójicamente, en medio de este escenario crítico, el Jardín Infantil de la Junji ubicado a solo



ARCHIVO

La persistencia de este foco infeccioso pone de manifiesto una realidad compleja donde la crisis habitacional termina colisionando directamente con el derecho a la salud pública.

metros del recinto ha logrado mantenerse a salvo de la emergencia, quedando como el último bastión de servicios en pie dentro

de un entorno que exige una intervención urbana profunda para no seguir sacrificando la infraestructura comunitaria.

“Estamos empurrando con fuerza, priorizando, que se construya el sexto Cesfam de la comuna en Hornillas con Frei”.

Claudio Radonich, alcalde de Punta Arenas.

“Cada cierto tiempo hacemos los estudios pertinentes de su estado, sin embargo, se mantiene la contaminación con fecas”.

Víctor Fuentes, jefe del área de salud de la Cormupa.